

Aktionstag

Aktion saubere Hände

Starke Zeichen für saubere Hände

10. November 2025



MARTHA
MARIA

KRANKENHAUS
ST. ELISABETH &
ST. BARBARA

KRANKENHAUS
MARTHA-MARIA
HALLE-DÖRLAU

**Menschlichkeit
und Medizin**



KRANKENHAUS
ST. ELISABETH &
ST. BARBARA

KRANKENHAUS
MARTHA-MARIA
HALLE-DÖRLAU

Starke Zeichen für saubere Hände

Rückblick auf den Aktionstag im Krankenhaus Martha-Maria Halle-Dörlau

Mit Wissen, Spiel und Praxisbezug rückte der Aktionstag „Saubere Hände“ die Bedeutung der Händehygiene eindrucksvoll in den Mittelpunkt. Rund 100 Beschäftigte nutzten die Gelegenheit, ihr Hygienewissen aufzufrischen, zu erweitern – und dabei selbst aktiv zu werden.



Starke Zeichen für saubere Hände

Rückblick auf den Aktionstag im Krankenhaus Martha-Maria Halle-Dörlau

Wissen auffrischen – Hygiene erleben

An insgesamt sechs Stationen tauchten die Teilnehmenden in die Welt der Händehygiene ein.

Der Hygienepfad bot ein buntes Spektrum aus Information und Interaktion: Von der richtigen Handdesinfektion über Abklatschproben auf Nährböden, Feuchtigkeitsmessungen und einem pflegerischen Kartenspiel bis hin zur wohltuenden Handmassage.

Ein besonderes Highlight war der „Room of Horror“ – ein nachgestelltes Patientenzimmer, in dem typische Hygienefehler entdeckt werden konnten. Die Suche nach den „7 Hygiene-“ und „7 CIRIS-Fehlern“ sorgte nicht nur für Spannung, sondern auch für zahlreiche Aha-Momente.



Starke Zeichen für saubere Hände

Rückblick auf den Aktionstag im Krankenhaus Martha-Maria Halle-Dörlau

Großer Andrang und positives Feedback

Das Interesse am Aktionstag war groß: Zahlreiche Mitarbeitende aus allen Bereichen des Krankenhauses informierten sich, diskutierten und tauschten sich mit den Expertinnen und Experten des Hygieneteams aus. Besonders gelobt wurden die praxisnahen Stationen, die lebendige Vermittlung und der offene Dialog.

Mandy Fichtner, Hygienefachkraft und Mitglied der Lenkungsgruppe „Aktionstag Saubere Hände“, zog ein erfreuliches Fazit: „Händehygiene ist eine einfache, aber äußerst wirkungsvolle Maßnahme, um Infektionen zu verhindern. Wir freuen uns, dass so viele Mitarbeiter gekommen sind. Ein herzliches Dank gilt allen Mitarbeitern, Helferinnen und Helfern sowie Unterstützern, die mit ihrem Engagement und Ihrer Fachkompetenz zum Gelingen der Aktion beigetragen haben.“



Starke Zeichen für saubere Hände

Rückblick auf den Aktionstag im Krankenhaus Martha-Maria Halle-Dörlau

Blick nach vorn

Nach dem Erfolg des diesjährigen Aktionstags richtet sich der Blick bereits auf den nächsten Termin: Am **5. Mai 2026**, dem internationalen Tag der Händehygiene, soll erneut ein spannender Parcours rund um das Thema Hygiene entstehen.

Die Lenkungsgruppe hat die Planung bereits aufgenommen.

